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Сбор металлического лома—дело 
большой государственной важности

ПОСТОЯННО растущей со
циалистической промыш
ленности требуется все 

больше и больше черных метал
лов. Директивы XIX съезда Ком
мунистической партии по пято
му пятилетнему плану преду
сматривают значительное увели
чение выплавки чугуна, стали и 
производства проката. Это боль
шая задача и успешному реше
нию ее во многом поможет ма
ксимальное использование метал
лического лома.

Чтобы получить сталь из ме
таллического лома, не требуется 
добывать и плавить руду, расхо
довать кокс. Это очень выгодно. 
Поэтому государство заинтере
совано в том, чтобы у нас боль
ше выплавлялось стали из от
ходов черных металлов. И каж
дому ясно, что сбор металличе
ского лома — нужное и благо
родное дело, оно помогает ук
реплению могущества нашей 
Родины.

Каждому промышленному пред
приятию установлены специаль
ные планы сбора и отгрузки от
хода металлов. Но, к сожалению, 
есть еще хозяйственные руководи
тели, которые считают эти задания 
второстепенным делом. Взять к 
примеру Свердловск. Хотя пред
приятия и организации наше
го города в целом досрочно вы
полнили план 1954 года по отгруз
ке отходов черных металлов, дав 
металлургическим предприятиям 
дополнительно 19 тысяч тонн 
сырья, однако все возможности 
еще не использованы. Во дворах 
заводов и фабрик, да и просто на 
пригородных улицах валяются 
груды металлического хлама.

Большую помощь в сборе от
ходов металлов предприятиям мо
гут и должны оказать учащиеся 
школ города и комсомольские 
организации. Можно привести 
немало примеров самоотвержен
ного труда комсомольцев и пио
неров, проникнутых сознанием 
высокой цели. Лучше других ор
ганизовали сбор металлолома 
комсомольские организации школ 
Ленинского района. Только за 
октябрь и ноябрь они сдали бо
лее ста тонн металла. Хорошо 
отнеслись к выполнению поста
новления ЦК ВЛКСМ об уча
стии молодежи в сборе металли
ческого лома школы №№ 5, 65, 
93 — Ленинского района, шко-
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лы №№ 1 и 2—Сталинского райо
на, школа № 27 — Кировского 
района, школа № 39 — Чкалов
ского района, школы №№ 48 и 
104 — Кагановичского района.

Следует особо отметить работу 
по организации сбора металло
лома пионервожатой школы № 93 
тов. Ражко и учащихся этой 
школы Шарнирова, Сероштано- 
ва, Королевой, Разуваевой; пио
нервожатой школы № 104 тов. 
Кадоловой и учащихся Шурина, 
Гурской, Ходишамовой; учащих
ся школы № 27 Кировского райо
на Калашникова, Будрина.

Такую помощь предприятиям 
могли бы оказать все комсомоль
ские организации и учащиеся 
школ, если бы райкомы комсо
мола возглавили это важное го
сударственное дело. Однако неко
торые из них слабо участвуют в 
сборе лома. Нельзя не упрек
нуть в этом комсомольские 
организации Молотовского, Куй
бышевского и Октябрьского райо
нов Свердловска. В результате 
многие комсомольцы промыш
ленных предприятий, то есть те 
люди, которым, как гово
рится, по штату положено за
ниматься сбором металлическо
го лома, находятся в стороне от 
этого дела. Они не только не 
ставят перед хозяйственниками 
вопросов, связанных с безуслов
ным выполнением заданий по от
грузке лома, но даже не интере
суются этим.

Райкомы ВЛКСМ обязаны 
обеспечить активное участие всех 
комсомольских организаций, всей 
молодежи в сборе и отгрузке ло
ма черных металлов. Надо орга
низовать социалистическое сорев
нование юношей и девушек, ши
роко разъяснять им значение ло
ма для металлургических пред
приятий.

Комсомольские организации 
призваны также оказывать ак
тивную поддержку заготовитель
ным организациям Главвторчер
мета. Следует добиться, чтобы 
ни один килограмм использо
ванного металла не пропадал да
ром, Мы имеем все возможности 
для этого. Дело — за организа
цией.

Н. ШЕПЕЛЕВ, 
начальник Свердловского 

городского отделения
Г лаввторчермета.

Каждый, кто приглашен на 
елку во Дворец пионеров, полу
чает письмо от Деда-Мороза. От
крой красиво оформленный кон
верт и ты увидишь маленькую 
книжечку. На ней написано: 
«Новогодняя игра Деда-Мороза. 
Скорее прочти!!!».

Переверни страницу и читай 
снова: «Ты можешь стать побе
дителем моей новогодней игры. 
Для этого тебе надо побывать не 
меньше чем в трех комнатах по 
своему выбору и принять участие 
в играх и соревнованиях. За 
каждую победу в соревнованиях 
или удачный ответ ты будешь 
получать несколько очков. Тем, 
кто наберет наибольшее количе
ство очков, я вручу призы у 
елки...».

Каких только комнат нет во 
Дворце у Деда-Мороза! Здесь есть 
комната «Пять минут на раз
мышление», «Зал забав и развле

чений», комнаты «По морям и 
океанам», «В ракете по родной 
стране», «64 поля для стреми
тельных сражений» и другие. 
Придя во Дворец, празднично оде
тые мальчики и девочки под
нимаются на второй этаж по 
лестнице, которая превращена в 
своеобразный ледяной грот. Те, 
кто желает принять участие в 
играх, получают для этого путе
водитель Деда-Мороза.

Вот в одной из комнат на фо
не большого панно один за дру
гим перемещаются рисунки стан
ков, различных сельскохозяйст
венных машин. Знаешь ли ты 
их? Попробуй дать правильный 
ответ.

В другой комнате, возле стен, 
красиво расположились деревья 
разных пород. Здесь же—чучела 
всевозможных зверей. И снова 
нужна твоя смекалка. Знаешь ли 
ты животный и растительный 
мир своего края?

— Ты можешь побывать у «го
ворящего» медведя, покататься 
на горке, решить задачи ум
ных филинов, заглянуть в весе
лый зоопарк,— написа
но в книжечке.

Сколько интересного 
ждет тебя!

Особенно шумно в 
комнате, где среди зеле
ных елочек стоит гор
ка. Один за другим с 
веселым смехом катят
ся с нее ребята.

В коридоре тоже 
очень весело. Здесь так
же нужно проявить 
сноровку. Сможешь ли 
ты искусно вытащить 
колобок из печки так, 
чтобы он не скатился с 
лопаты?

Ребята входят в бо
ковую дверь и сразу 
попадают на палубу ко
рабля. Мимо них по 
большому панно стре
мительно плывут ко
рабли различных клас
сов. Здесь и линкор, и 
пассажирский морской 
пароход, и тонкая, как 

веретено, подводная лодка. Мно
го и других морских судов. 
Нужно правильно определить их 
названия.

По вот гаснет свет, всех при
глашают вниз. Здесь, посреди 
зрительного зала, стоит краса
вица елка. Гремит оркестр. Он 
умолкает, и на сцепе появляется 
Снегурочка с медвежатами. Она 
показывает ребятам подарки, ко
торые прислал Дед-Мороз. От
крываются стенки красиво укра
шенных ящиков и оттуда выхо
дят два клоуна — Буратино и 
Мальвина—герои любимых дет
ских сказок. Каждый из них в 
концерте исполняет какой-нибудь 
номер.

На сцене—Дед-Мороз. Он обра
щается со словами привета к ре
бятам. Часы Спасской башни 
бьют двенадцать. Приходит Но
вый, 4955 год.

Разноцветными огнями зажи
гается елка. Вокруг нее зате
ваются веселые игры и хоро
воды.

Текст и снимки
И. ПАШКЕВИЧА.

Как комсомольцы Резт
С таким вопросом наш корреспондент 

• обратился к секретарю Ревдинского го- 
1 родского комитета ВЛКСМ тов. Барано

ву. Вот что он сообщил.
Комсомольские организации метизно- 

' металлургического и Среднеуральского 
медеплавильного заводов, Дегтярского 

I медного рудника и строительного уп- 
, равления послали в агитколлективы 

{ партийных организаций лучших акти- 
1 вистов, проявивших себя умелыми 
> агитаторами среди населения в прош- 
£ лые выборы. Сейчас более двухсот 
( комсомольцев работают на десятидвор- 
? ках, постоянно встречаются с избира- 
{ телями.
\ На предприятиях и в учебных заве- 
( дениях проходят открытые комсомоль- 
) ские собрания с повесткой дня: «Об 
$ участии комсомольцев в подготовке к 
I выборам в Верховный Совет РСФСР и 
} местные Советы депутатов трудящих- 

>1 готовятся к выборам?
ся». Горком ВЛКСМ начал подготовку 
к пленуму, посвященному этому же 
вопросу.

Особенно большую работу сейчас 
проводят комсомольцы железнодорожно
го цеха Средуралмедьзавода. В агиткол
лективе их — 20 человек. Каждый 
занят интересным делом. Лаборант па
ровозного депо Тамара Пушкова, по
мощник машиниста паровоза Павел 
Голомолзин проводят среди населения 
читки газет и журналов, разъясняют 
Положение о выборах. Комсомолец Алек
сандр Усанин часто бывает в молодеж
ных общежитиях. Он обеспокоен тем, 
что молодые избиратели, которым не
давно исполнилось 18 лет и которые 
еще не участвовали в выборах, многого 
не знают. Поэтому Александр расска
зывает им о нашей советской демокра
тии, Конституции СССР, о знамена

тельных событиях, которые происхо
дят сейчас в нашей стране и за рубе
жом.

Молодые железнодорожники любовно 
украсили агитпункт в своем заводском 
клубе. Тамара Пушкова, Людмила Пав
лова, Тамара Голомолзина и другие 
девушки выгладили шторы, принесли в 
клуб много цветов.

На Дегтярском медном руднике ко
митет комсомола начал подготовку к 
общерудничному вечеру молодежи, ко
торый будет проходить в новом про
сторном Дворце культуры. Тема вече
ра ■— «Счастье быть гражданином Со
ветского Союза». Вступительное слово 
сделает один из старейших коммуни
стов, потом с впечатлениями о своей 
творческой работе, полной горения 
жизни, выступят передовики производ
ства. Художественная самодеятельность 
готовит к вечеру специальные тема
тические номера, активисты подбирают 
документальные фильмы, рассказываю
щие о зажиточной жизни советского

человека, дружбе народов СССР, борьбе 2
за мир. )

Неплохую инициативу проявили ком- С 
сомольцы шурупного цеха метизно- е 
металлургического завода. В агитпунк- } 
те школы № 21 они решили каждый ) 
вечер наполнить увлекательными меро- \ 
приятиями. Намечаются выступления 1 
кружков художественной самодеятель- < 
пости, организация коллективных про- 1 
смотров фильмов, встречи молодежи со т 
знатными людьми города, шахматные I 
и шашечные турниры избирателей, вы- ( 
пуск стенных газет и молний'’. >

Обновилась сейчас тематика выступ- } 
лений членов групп докладчиков гор- ) 
кома и заводских комитетов ВЛКСМ. \ 
Больше стало лекций и докладов о муд- 1 
рой политике Коммунистической пар- | 
тии, неуклонном повышении матери- } 
ального благосостояния и культурного $ 
уровня народа, большом политическом 1 
значении блока коммунистов и беспар- / 
тийных. Лекторы и докладчики в своих У 
беседах используют яркие местные фак- С 
ты и примеры. 4



Вникая в производство
' ЯП съезд ВЛКСМ указал, что 
важнейшая задача комсомола со
стоит в том, чтобы обеспечить 
еще более активное участие ком
сомольцев и молодежи в госу
дарственном, хозяйственном и 
культурном строительстве, во 
всей общественно-политической 
жизни страны.

Как же комсомольские органи
зации нашего города выполняют 
эти указания, что нового появи
лось в их работе, как они помо
гают партийным организациям?

Уже при обсуждении решений 
съезда на комсомольских собра
ниях и совещаниях актива мы 
поняли свою главную ошибку. 
Она состояла в том, что наша 
работа велась в отрыве от кон
кретных задач, решаемых каж
дой бригадой, цехом, предприя
тием, не проявляли должной ини
циативы и боевитости.

С исправления этой ошибки мы 
и начали.

Отстающий участок в хозяйст
ве нашего города — жилищное и 
промышленное строительство. В 
этом были виноваты и мы Ведь 
на стройках преимущественно 
работала молодежь, а комсомоль
ские организации неудовлетвори
тельно, без знания дела занима
лись социалистическим соревно
ванием молодых строителей. 
Труд их был организован плохо, 
многие не выполняли норм, года
ми не повышали разряды

Горком комсомола совместно с 
комитетами и администрацией 
строек подготовил и провел обще
городскую производственно-тех
ническую конференцию молодых 
строителей. С докладом высту
пил управляющий крупнейшим в 
городе трестом Уралалюминстрой 
А. Г Кадаков. Затем под ру
ководством опытных инжене
ров-строителей занимались секции 
плотников, каменщиков, штука
туров, механизаторов, маляров. 
Молодые рабочие делились прие
мами труда, высказали кри
тические замечания в адрес 
прорабов, мастеров, бригади
ров Участникам конференции по
казали ряд киножурналов о 
новаторах производства, о пере
довых стройках страны, о меха
низации трудоемких процессов

Присутствовавшие на конфе
ренции партийные, хозяйственные 
и профсоюзные руководители 
строек по многим замечаниям 
приняли оперативные меры, спо
собствующие улучшению работ

Конференция оставила глубо
кий след, послужила толчком к 
дальнейшему развертыванию со
циалистического соревнования 
среди молодых рабочих По ини
циативе комсомольско-молодеж
ных бригад тт, Заровнятых и Ка
римова началось городское сорев
нование строительных бригад. 
Горком комсомола учредил пять 
переходящих вымпелов для побе
дителей. Сразу же включились в 
это соревнование десять комсо
мольско-молодежных бригад Л 
сейчас их число выросло до 54.

Активное соревнование изуче
ние и распространение передово
го опыта быстро сказалось на 
повышении производительности 
труда строителей. Например, 

бригады тт. Юринова, Давыдова, 
Нестерова в областном соревно
вании заняли первые места. Им 
вручены переходящие Красные 
знамена обкома ВЛКСМ, фами
лии членов бригад занесены в 
Книгу почета обкома.

Социалистическое соревнование 
молодежных бригад повлекло за 
собой улучшение работы ряда 
строительных организаций Кол
лектив управления капитального

Н 50-летию первой русской
В январе этого года исполняет

ся 50 лет с начала первой рус
ской революции, которую Влади
мир Ильич Ленин определил как 
пролог и генеральную репетицию 
Великой Октябрьской социалисти
ческой революции.

В столице нашей Родины — 
Москве началась подготовка к 
этому выдающемуся событию в 
истории освободительного движе
ния народов нашей страны и 
трудящихся всего мира. Государ
ственная публичная историческая 
библиотека и Государственная 
библиотека СССР имени В. И 
Ленина издали краткий указа

строительства Синаре/ го труб
ного завода завершил годовой 
план жилищного строительства к 
37-й годовщине Великого Октяб
ря, получил 176 тысяч рублей 
сверхплановой прибыли. Ему при
суждено звание «Передовая 
строительная организация го
рода».

Но не все шло гладко Возни
кало немало трудностей, прихо
дилось сталкиваться с косностью 
отдельных хозяйственных руково
дителей.

Нам стало, например, известно 
о серьезных неполадках в тру
довом устройстве молодых рабо
чих третьего строительного уча
стка Южно-Уральской железной 
дороги. Здесь в сменах мастеров 
Дружинина и Мосиенко люди 
теряли из-за простоев до 30—40 
процентов рабочего времени. На
ряды оформлялись в конце ме
сяца. Отсюда — обсчеты, непра
вильное начисление зарплаты. 
Совершенно отсутствовало социа
листическое соревнование.

Мы пригласили руководителя 
этой стройки тов, Алешина на 
заседание бюро горкома. К под
готовке вопроса привлекли боль
шую группу комсомольцев-спе
циалистов. Члены бюро, комсо- 
мольские активисты предъявили 
серьезные претензии хозяйствен
ному руководителю. Заседание 
шло бурно. В конце его тов. 
Алешин пообещал выполнить все 
наши предложения. И, надо ска
зать, он сдержал слово: молодые 
строители обеспечены фронтом 
работ, улучшилась организация 
труда, многим повышены разря
ды Работник горкома комсомо
ла тов Байнов помог комитету 
комсомола строительного участка 
организовать соревнование. Каж
дый рабочий взял обязательство 
Были созданы пять комсомоль
ско-молодежных бригад, несколь
ко контрольных постов.

Однако нашлись и такие ру
ководители строек, как тов. Куд
рявцев. которые не пожелали 
считаться с горкомом ВЛКСМ. 
Тогда мы вошли с предложением 
в городской комитет партии о 
наказании этого хозяйственного 
руководителя за пренебрежитель
ное и бездушное отношение к 
нуждам молодежи.

Надо, к сожалению., признать, 
что мы еще Не всегда умело вни
каем в жизнь и работу молодых 
строителей Мало внимания уде
ляем, в частности индивидуаль
ному соревнованию, слабо обоб
щаем и распространяем' опыт пе
редовиков.

Несколько лучше обстоит дело 
с участием комсомольских орга
низаций в хозяйственной дея
тельности на промышленных 
предприятиях, Но и здесь были 
случаи формального отношения к 
труду молодежи, хладнокровности 
комсомольских организаций к 
нарушителям дисциплины. Это на
блюдалось, например, на Ураль
ском алюминиевом заводе.

Горком заслушал отчет комите
та комсомола Уральского алюми
ниевого завода о руководстве 
социалистическим соревнованием 
молодых рабочих. Работники гор
кома помогли этому комитету 
разобраться в том, что мешает 
молодежи досрочно выполнять 
пятилетку, помогли устранить не
достатки, а затем такую же ра
боту провели на других пред
приятиях города.

Сейчас на Уральском алюми
ниевом заводе два комсомольско- 
молодежных цеха, десять смен 
и 22 комсомольско-молодежных 
бригады. Организована комсо
мольская Доска почета, выпу- 

тель литературы «Первая буржу
азно-демократическая революция 
в России 1905 — 1907 гг.». Брошю
ра, составленная под научной ре
дакцией академика А. М. Пан
кратовой, открывается разделом 
«Марксизм-ленинизм о характере, 
развитии и движущих силах пер
вой русской буржуазно-демокра
тической революции».

Основу указателя составляют 
работы В И. Ленина и И. В. 
Сталина и документы по истории 
КПСС. Представлены научная 
и художественная литература. 
Разделы пособия отражают ос
новные этапы первой русской ре- 

скается комсомольская сатириче
ская газета.

В ответ на обращение коллек
тивов московских предприятий 
молодые рабочие завода решили 
еще активнее участвовать в 
борьбе за досрочное выполнение 
заданий пятого пятилетнего пла
на, взяли новые, повышенные 
обязательства. 27 комсомольцев 
уже выполнили пятилетние нор
мы А газосварщик Глухов, стро
гальщик Пономарев уже рабо
тают в счет 1958 года.

Комсомольцы Каменска-Ураль- 
екюго горячо откликнулись так
же на мероприятия партии и 
правительства по крутому подъе
му сельского хозяйства и расши
рению производства предметов 
народного потребления. В Со
ветском районе города в основ
ном располагаются предприятия 
местной, пищевой, кооперативной 
промышленности и торговли. Во
прос о том, как райком ко-мсомола 
руководит этими организациями, 
обсуждался на пленуме горкома. 
Каждый молодой рабочий при
нял конкретное обязательство, 
направленное на перевыполнение 
плана и улучшение качества про
дукции. На большинстве пред
приятий составлены планы про
изводственно-технического обуче
ния молодых рабочих, начали 
действовать контрольные посты и 
рейдовые бригады.

Можно привести немало приме
ров активного участия молодежи 
и в подъеме сельского хозяй
ства. На постоянную работу в 
сельское хозяйство выехало бо
лее 200 комсомольцев, из них 170 
на освоение целинных земель.

Комсомольцы личным приме
ром вдохновляли молодежь. В 
нерабочее время силами молодых 
рабочих изготовлялся инструмент, 
ремонтировались линии электро
передач, В дни бездорожья, ког
да в колхозах не хватало кор
мов для животноводства, были 
организованы массовые воскрес
ники по подвозке кормов. Во 
время уборки тысячи комсомоль
цев и молодежи по воскресеньям 
выезжали в подшефные колхозы. 
Силами молодежи убрано около 
2000 тонн картофеля и овощей. 
За активную помощь несколько 
сот юношей и девушек награж
дено Почетными грамотами обко
ма ВЛКСМ, а комсомольская ор
ганизация Красногорского района 
занесена в Книгу почета.

Помощь сельскому хозяйству 
мы не прекращаем и сейчас. 
Коллектив электромеханического 
завода изготовляет для сельского 
хозяйства 500 стогометателей. 
Однако успешному выполнению 
этого задания мешает отсут
ствие многих деталей, поставляе
мых Уральским алюминиевым и 
Синарским трубным заводами. 
Комсомольцы электромеханиче
ского завода через местную га
зету «Каменский рабочий» обра
тились с открытым письмом к 
комсомольцам и молодежи заво
дов-поставщиков, в котором про
сят ускорить изготовление недо
стающих деталей.

Вся работа, проводимая комсо
мольцами города и горкомом 
ВЛКСМ, дает* право сделать 
вывод, что только постоянным 
вниманием к производству, кон
кретным руководством социали
стическим соревнованием можно 
добиться успехов в коммунисти
ческом воспитании молодежи и 
успешно решить задачи, постав
ленные XII съездом ВЛКСМ.

Е. ВЕРЕЩАГИН, 
секретарь Каменск-Ураль
ского горкома комсомола,

революции
волюции 1905—1907 гг. В конце 
приведены важнейшие даты ре
волюции и алфавитный указатель 
рекомендуемой литературы.

* * »

В Центральном Доме Совет
ской Армии имени М. В. Фрунзе 
открылась большая выставка, по
священная 50-летию первой рус
ской революции 1905—1907 годов. 
Здесь представлены произведения 
В. И, Ленина и И, В, Сталина, 
посвященные героизму русского 
рабочего класса, крестьянства.

(ТАСС).

— Опять «двойка»...
И не ошибся.
В двенадцатой группе токарей 

прибавилась за вторник еще 
«двойка». В пятницу, по заведен
ному здесь порядку, эта «двойка» 
вместе с десятками других в ви
де недельных итогов перекочует в 
тетрадь учета отстающих, которую 
ведет комитет ВЛКСМ Свердлов
ского технического училища № 1. 
И разместятся эти «двойки» по 
своим графам и страницам, против 
фамилий их владельцев. Секре
тарь комитета Виктор Максимов 
снова будет листать тетрадку и 
ждать очередной пятницы: может 
быть, часть «двоек» будет исправ
лена.

Но одни исправляют плохие 
оценки, другие получают их вновь. 
На разграфленных листочках 
«двойки» растут, как поганки 
после дождя.

Анну Честнову за два месяца 
спрашивали по электротехнике 
пять раз. Оценки, полученные ею, 
зафиксированы в комитетской 
тетради в хронологической после
довательности и выглядят так: 
«2, 2, 2, 4, 3» Считается, что по 
этому предмету Честнова не от
стает. Вряд ли!

По политзанятиям у Честновой 
также «исправлена» оценка: после 
«двойки» получила «тройку». По 
электроматериаловедению у нее 
пока две «двойки». Допустим, что 
на ближайшем занятии Честнова 
«вытянет» на «три», но разве она 
перестанет быть отстающей?

Можно ли принимать всерьез 
«исправления» оценок, если пре
подаватель обычно производит 
опрос по материалу предыдущего 
урока? Ведь пробел в знаниях, 
обнаруженный на занятиях, на
пример, неделю — две назад, ос
тается невосполиенным. И есть 
опасность, что некоторые выйдут 
из училища недоучками.

Даже если на минуту согла
ситься с порядком, бытующим в 
училище, и считать неуспевающи
ми тех, кто имеет так называемые 
неисправленные «двойки», то их 
наберется по училищу 65 человек 
Немало на 320 учащихся! Кстати, 
305 из них являются комсомоль
цами.

Ну, а комитет ВЛКСМ? Какова 
его роль?

— Учет у нас полный и точ
ный, — говорит Виктор Макси
мов,—всегда знаем, у кого какие 
отметки, А отстающих на заседа
нии комитета еще ни разу не 
обсуждали, Да и делать это, по
жалуй, не к чему; ведь их «про
рабатывают» На собраниях в груп
пах.

В незавидной роли выступает 
комитет. Об этом невольно по
думалось, когда мы побывали на

В коллективе станции Надеждинский завод Надеждинского отделе
ния дороги развернулось социалистическое соревнование за снижение 
себестоимости перевозок груза. Только за полмесяца железнодорожники 
сэкономили более 20 тысяч рублей. Немалая заслуга в этом принад
лежит смене, которой руководит дежурная по станции, комсомолка 
Мария Гулевич.

Снимок В КОКОВИХИНА.

Письма из технического училища

1. ПЕРВЫЕ ВЫВОДЫ
Опять „двойка"...

— Садитесь, Рогачева!
Никто из учащихся не видел, 

что написала в журнале препо
даватель общей технологии Татья
на Михайловна Егорова, но кто- 
то сказал шепотом:

комсомольском собрании в шестой 
группе будущих машинистов тур
бин.

А комсомольцы 
здесь есть?

Этот вопрос секретарь бюро 
ВЛКСМ шестой группы Анатолий 
Кузнецов воспринял даже с не-" 
которой обидой:

— А как же! У нас в группе 
все комсомольцы Вот сегодня 
будет собрание, сами увидите...

Собрание состоялось. Оно еще 
раз подтвердило, что с успевае
мостью в шестой группе очень 
неблагополучно.

Председатель собрания Влади
мир Синцов сказал:

— Говорить будет член бюро 
группы Валентин Люков. Давай, 
Валя, начинай...

Люков вышел к столу и, загля
дывая в листочек, заговорил:

— Эго у нас второе собрание 
комсомольцев группы. Обсуждаем 
все тот же вопрос. В ноябре у нас 
было десять неуспевающих. Се
годня их шестнадцать. Картинка 
не из веселых. Могу зачитать фа
милии. Анатолий Жалнин имеет 
«двойки» по двум предметам. Зоя 
Анпилогова—тоже, две «двойки» и 
у Ошуркова, по материалове
дению отстают...

Тут докладчика перебили вы
криками с мест:

— Довольно перечислять! Бли
же к делу!

— Вот я и говорю, — невоз
мутимо продолжал Люков, 
ближе к делу. Сейчас будем 
спрашивать «двоечников», почему 
они плохо учатся. Держи, Син
цов, список, вызывай всех по по
рядку.

— Начнем, — сказал Синцов.— 
Черкасов, почему у тебя «двойка» 
по слесарному делу? Вставай, 
рассказывай.

— А что мне рассказывать? К 
следующему уроку подготовлюсь1 
и отвечу.—Черкасов сел.

— Следующая — Тая Сентемо- 
ва. У тебя три «двойки»: по меха
нике, материаловедению и полит
занятиям.

— Я тоже исправлю...-
Примерно в таком же духе 

объясняли «причины» и другие 
комсомольцы.

Ни один из них не набрался 
мужества со всей честностью 
признать, что плохо учится из-за 
своей лени, из-за несерьезного от
ношения к овладению профессией,-

Некоторые учащиеся пользуют-: 
ся своеобразным методом: чтобы 
увильнуть от «двойки», пропу
скают занятия. Прогульщиков в 
группе немало.

В субботу, II декабря, была 
назначена контрольная работа по_ 
электротехнике. Четыре лодыря— 
Евгений Мамонтов, Николай Пес- 
чанский, Евгений Черкасов и Ген- 
надий Щапов — сбежали с конт-- 
рольной и два часа просидели в 
комнате общежития, развлекаясь1 
шахматами.

За два месяца в шестой группе 
три десятка «двоек».. После этого 
возникает тот же вопрос: дей
ствительно, много ли в этой групч 
не настоящих комсомольцев?

Е МЕХАЕВ.
Р. ФРУМОВ.



Можно гораздо лучше НАШ ДОМ
1 Сегодня, четвер
того января, наша 
бригада работала 
на строительстве 
мотовозного депо. 
Уже закончена 
кладка фундамен
та, одна стена 
поднялась выше 
мепра,

В нашей брига
де каменщиков 
почти все учени
ки — комсомоль
цы, прибывшие на 
стройку по путев; 
кам. Большинство 
впервые осваивает 
технику кладки. 
Кажется, и не так 

И УГЛАНОВ, каменщик

много прошло времени, а смот
ришь — ребята работают, как 
заправские каменщики.

Но спросите любого из нас и 
получите один и тот же ответ:

— Можно работать гораздо 
лучше.

Нам дали план: до 20 января 
выложить коробку мотовозного де
по. Это большая и серьезная за
дача. Справимся ли мы с ней? 
Честное слово, не знаю. Не знаю 
потому, что не все зависит от нас. 
Если раствор будет подаваться с 
таким же запозданием, как, на-

Еще раз о фронте работ
Б. СУХАНОВ, мастер

На строительной площадке 
главного корпуса основные рабо
ты ведутся во вторую смену. Это 
вызвано тем, что бетонораствор- 
иый узел не в состоянии обслу
живать одновременно и камен
щиков, и бетонщиков. О том, что
бы бетонщики работали и в пер
вую, и во вторую смены, пока не 
приходится и мечтать. И дело не 
только в бетоне

Я боюсь, что дня через три обе
им бригадам бетонщиков придется 
приостановить работу из-за нераз- 
воротливости руководителей 
«Уралсибэкскавации». Сегодня 
бригады Николая Иванова и Ива
на Корнована приступили к бето
нированию пятого ряда фундамен
тов под главный корпус. Но в 
этом ряду только шесть готовых 
котлованов вместо девяти. А к 
рытью шестого ряда котлованов

рок, который 
мался.

Есть и еще 
с которой мы

пример, третьего 
января, то вряд 
ли мы выполним 
план.

Да и не только 
третьего января— 
почти каждый 
день мы испыты
ваем большие 
трудности с рас
твором.

Очень часто у 
нас ломаются ма
стерки, Вот и се
годня один из 
лучших наших ка
менщиков Нико
лай Исаков с ут
ра начал жало
ваться на масте- 

к обеду совсем сло-

одна неприятность, 
сталкиваемся посто

янно. Это отсутствие норм выра
ботки. Нам неизвестно, сколько 
должен сделать в смену каждый 
из нас.

Мы, комсомольцы, ответственны 
за свою стройку, и мы говорим:

— Сделайте так, чтобы мы мог
ли отдавать строительству всю 
свою энергию, имели возможность 
выполнить свои серьезные обяза
тельства.

рабочие «Уралсибэкскавации» еще 
и не приступали.

Итак, бетонщики, а также плот
ники, которые готовят опалубку 
под фундамент, буквально «насту
пают на пятки» взрывникам и 
землекопам. Взрывники не по
спевают. Все дело в том, что 
руководители «Уралсибэкскава- 
ции» совершенно не считаются с 
нашими планами, а следовательно, 
и с планами всей стройки. Сей
час, когда нам так необходимо 
закончить бетонирование фунда
мента первой очереди главного 
корпуса, три бурильных установ
ки работают на площадке второй 
очереди.

Такая бесплановость очень ме
шает нам в работе. А мы, задер
живая бетонирование фундамен
тов, не даем развернуться мон
тажникам.

На этот раз приехало 70 чело
век. Как всегда, с девяти утра 
начали работать. Две брига
ды учащихся школы ФЗО № 16— 
будущие плотники и каменщики. 
Это для них хорошая практика. 
Приехали и комсомольцы—уча
щиеся средней школы № 2, ре
шившие один из каникулярных 
дней посвятить комсомольской 
стройке, сооружению сборного 
двухэтажного жилого дома, кото
рый строит наш район.

Александр Носков, назначенный 
райкомом для постоянного руко
водства работами по сборке до
ма, умело организовал труд людей. 
Школьники завершили земляные 
работы, необходимые для настила 
пола, на автомашинах подвезли 
кирпич и другие материалы. Все 
работали споро и весело.

Бригада каменщиков заканчи
вала кладку цоколя и опор под 
балки пола. Плотники занимались 
обшивкой стен и начали произво
дить обвязку первого этажа.

Когда закончился день—подвели 
итоги. Завершены все подготови
тельные работы, осталось собрать 
здание. Работы ведутся строго по 
нашему ударному графику. Он 
рассчитан на то, чтобы к 23 янва
ря целиком возвести дом. Это бу
дет на неделю раньше, чем запи
сано в нашем обязательстве.

» * *
Помогать комсомольской строй

ке наш райком начал в первых 
числах ноября минувшего года. 
Мы разъяснили активистам зна
чение быстрейшего сооружения 
завода, помогли комсомольцам 
осознать, что стройка — их род
ное дело. Молодежь района го
рячо отозвалась на призыв строи
телей и около сорока 
добровольцев пришли 
туда на постоянную ра
боту.

Сейчас все они хоро
шо трудятся на строи
тельных площадках за
вода, осваивают новые 
специальности.

Но мы понимали, что 
этого мало, что помощь 
стройке должна прояв
ляться еще активнее.

В середине декабря 
на одном из совещаний 
секретарей райкомов 
ВЛКСМ города было 
решено соорудить для 
строителей силами каж
дой районной комсо-

В. ГИРИН, 
секретарь Кагановичского 

райкома ВЛКСМ

мольской организации по одному 
двухэтажному дому. Снова в рай
коме собрали активистов и дого
ворились проводить воскресники. 
Подобрали и утвердили на бюро 
ВЛКСМ технического руководи
теля — комсомольца Александра 
Носкова, техника-строителя по 
образованию.

В субботу, 18 декабря, после 
окончания рабочего дня 20 ком
сомольцев управления дороги во 
главе с секретарем комитета На
деждой Кулечкиной выехали на 
стройку. Всю ночь они жгли кост
ры. чтобы оттаять замерзшую 
землю. А в воскресенье с утра 
туда приехали 160 комсомольцев 
района. Весь день они копали 
котлованы под фундаменты. На 
земляных работах особенно от

Идет домов для строителей.
Снимок И. ПАШКЕВИЧА.

личились комсомольцы завода 
«Пластмасс», базы «Снабчермета», 
«Гипротранса», автотранспортной 
конторы № 2. По итогам сорев
нования на воскреснике наша 
районная организация получила 
переходящее Красное знамя гор
кома ВЛКСМ.

До следующего воскресника мы, 
достав. е помощью райкома пар
тии автомашины, подвезли к пло
щадке 135 железобетонных балок, 
забетонировали фундаменты. На 
кладке фундамента работали уча
щиеся школ ФЗО № 16 и № 27 
из групп каменщиков и плотников.

На воскреснике 26 декабря 
комсомольцы уложили в фунда
мент все 135 балок.

С тех пор ежедневно на пло
щадку дома выезжают молодые 
энтузиасты и в свободное от рабо
ты время помогают строить наш 
дом.

Хочется сказать и о некоторых 
недостатках, мешающих нам ра
ботать еще лучше, еще быстрее. 
Руководители стройки, видя, как 
активно работают на воскресни
ках комсомольцы, по существу 
устранились от этих объектов, а 
все-таки в этом деле необходима 
постоянная и квалифицированная 
техническая помощь.

Плохо организовано снабжение 
строительства домов бетонным 
раствором.

Детали домов были сгру
жены у железнодорожной ли
нии в беспорядке, часть из них 
поломана, а часть использована 
для других целей, поэтому при 
сборке стеновых щитов некото

рых деталей не хватает.
До сих пор не решен 

вопрос со шлаковойло- 
ком, который должен 
быть уложен между сте
новыми щитами. Войло
ка нет, а он потребует
ся в ближайшие дни.

Надо надеяться, что 
руководители стройки 
позаботятся о том, что
бы все жилые дома, ко
торые строят комсомоль
цы города, были сданы 
в срок. Все, что зависит 
от нас, мы сделаем. Сде
лаем так, чтобы те, кто 
будет жить в нашем до
ме, добрым словом от
зывались о комсомоль
цах.

Близко к сердцу
Это был обычный день. Слегка 

потрескивал морозец. Человеку, 
пробывшему на улице десяток— 
другой минут, могло показаться, 
что на дворе тепло: «ведь всего 
десять градусов ниже нуля!» Но 
когда ты проводишь на таком мо
розце весь день, да еще у мороз
ца в союзниках резкий ветер, ко
торый пытается пробраться сквозь 
ватник, найти щелочку за ворот
ником, то и эта, сравнительно теп
лая для уральского января пого
да дает себя знать.

И все-таки на стройке не видно 
мрачных лиц. Комсомольцы бод
ры и полны сил. Их согревает эн
тузиазм, с которым они трудятся. 
Кипит работа и на территории 
главного корпуса, и на площадке 
мотовозного депо, и на здании за- 

< водоуправлеиия, и на жилом трех
этажном корпусе, и на бетонора
створном узле. Монтажники брига
ды П. Я. Поденно разгружают оче
редную машину с опорными ко
лоннами, которые завтра будут 
установлены на бетонные фунда
менты и встанут четвертым рядом 
ажурных конструкций. Все отчет
ливей вырисовываются очертания 
главного корпуса. Другая бригада 
монтажников в этот день присту- 

-I пила к обкатке наклонного че
шуйчатого транспортера. На ог
ромной цепи, устремившейся к 
самому верху бетонорастворного 
узла,—250 стальных ковшей. За 
час они смогут подавать в бун

керы бетономешалок 40 тонн щеб
ня и песка.

Мастер этой бригады Евгений 
Шишов с рабочими Михаилом 
Москалевым и Борисом Стряхни- 
ным внимательно наблюдают за 
работой сложного механизма. Они 
довольны: механизм работает, 
как часы.

— Завтра можно запускать 
вторую бетономешалку,—говорит 
Евгений Шишов,—она будет мощ
нее первой и это сразу почувст
вуют каменщики и бетонщики. 
Тут же возьмемся за переобору
дование первой бетономешалки.

Евгений смотрит наверх, где 
плавно вращаются большие ше
стерни, и, как бы продолжая свою 
мысль, добавляет:

— А все-таки запоздали мы с 
монтажом. Крепко запоздали! Ме
сяц вели его, а могли бы сделать 
за две недели. Пять дней простоя
ли из-за двигателя: на базе его не 
проверили, а он оказался не
исправным, и обмотка сгорела. 
Сменили двигатель — новая беда: 
десять дней ждали, когда приве
зут провод и рубильники. А на 
стройке все работы задерживают
ся из-за нехватки бетона,

На лице его появляется выра
жение тревоги. Между бровями 
леыи глубокие складки; они сви
детельствуют 0 том, что Евгений 
Шишов близко к сердцу при
нимает не только дела своей 
бригады, но и всей стройки.

Раньше мы сказали, что у 
строителей не было мрачных лиц. 
Действительно, не было... когда у 
людей была работа. Но разве мо
жет быть хорошее настроение у 
каменщика, если раствор под
везли не в девять часов, а в де
сять?

— Дайте нам вволю раствора, 
во-время и нужного качества, — 
вы тогда увидите, что план, кото
рый утвердили для нашей брига
ды на январь, занижен, по край
ней мере, вдвое.

Так сказал своему прорабу 
К. М. Фейнбергу бригадир камен
щиков Виталий Кашей. И сказал 
он так потому, что вся брига
да близко к сердцу принимает де
ла стройки и не желает мириться 
с теми темпами, которые задают 
ей руководители.

— Мы пришли сюда работать. 
Мы пришли сюда, чтобы по
строить завод на год раньше сро
ка, Так создайте же на площадке 
такой порядок, чтобы каждый из 
нас отдавал стройке максимум то
го, на что способны наши моло
дые руки!

Так говорят все патриоты удар
ной стройки.

Почти триста строителей жи
вут в общежитиях что на улице 
Ирбитской. В девять часов утра 
должна начинаться первая смена. 
Сегодня оттуда людей доставляли 
двумя машинами (а нужно их не 
меньше шести!). Первую партию 
людей привезли в половине деся
того, а вторую—в начале одинна
дцатого. Многие, не дождавшись 
транспорта, пошли пешком и тоже 

опоздали. Надо было видеть, с ка
ким возмущением говорила об 
этом факте Валентина Пастухова, 
бригадир разнорабочих:

— Видимо, наши руководители 
экономят на транспорте. Но никто 
из них, наверное, не потрудился 
подсчитать, сколько теряет строй
ка из-за того, что почти каж
дый день сотни комсомольцев при
ступают к работе с большим 
опозданием. Пусть подсчитают!

Да, есть на стройке такие 
командиры производства, которые 
считают не так. как нужно.

...Произошло это вечером на 
производственном совещании. На
чальник строительной площадки 
жилых домов тов, Гагарин до
кладывал о плане работ, И его 
расчеты не сошлись с расчетами 
бригадиров. Разговор велся на 
сугубо строительном языке, люди 
оперировали тысячами рублей, сот
нями кубометров материалов, но 
если перевести это на общепо
нятный язык, получится следую
щее: то, что Гагарин намечал на 
три дня, бригадиры Николай Шев
ченко и Николай Демин тут 
же, на совещании, обещали сде
лать за день.

Случилось это не потому, что 
Гагарин не умеет считать. Счи
тать он умеет, но не берет вс вни
мание энтузиазма молодых строи
телей, не учитывает их стремле
ния работать по-ударному и про
сто не советуется с людьми.

Тов. Гагарин, видимо, не понял, 
что он находится на ударной ком
сомольской стройке. Здесь каж
дый стремится работать за двоих. 
Посмотрите, как быстро комсо

мольцы осваивают новые профес
сии, с какой жадностью тянутся к 
мастерству. Николай Исаков и 
Иван Угланов за какой-»ибудь 
месяц стали каменщиками и уме
ло ведут кладку стен мотовозного 
депо. Николай Иванов и Василий 
Горовой укладывают бетон так 
ловко, словно они всю жизнь 
только этим и занимались. На 
самом же деле и Иванов и Горо
вой еще осенью работали формов
щиками.

А овладевшие квалификацией, 
постоянно стремятся повышать ее. 
В бригаде плотников Николая 
Шевченко 26 комсомольцев, вос
питанников школы ФЗО. Они уже 
имеют кое-какой опыт за плечами. 
Но все же внимательно прислу
шиваются к каждому слову Але
ксандра Никитича Дмитриева. 
Александр Никитич—гость строи
телей. Он—инструктор передовых 
методов труда и приехал в Сверд
ловск из Москвы по командировке 
Всесоюзного института организа
ции строительства. Коммунист, по
бывавший на многих стройках 
страны, сейчас кропотливо обучает 
молодежь. Под его руководством 
бригада успешно ведет сборку од
ного из жилых домов.

Этот факт—одно из многих 
свидетельств того внимания, ко
торым пользуется наша стройка, 
той заботы, которая оказывается 
ей. Комсомольцы взяли в свои 
молодые руки ее судьбу и потому 
они так близко к сердцу при
нимают ее дела,

Р. ПАВЛОВ, 
В. ТУРУНТАЕВ«



Беседы на сельскохозяйственные темы

Метод Т. С. Мальцева
Зеленая мечта

В стране широко развернулось 
движение за внедрение передовой 
прогрессивной системы обработки 
почвы и посева, предложенной 
колхозным ученым-новатором 
лауреатом Сталинской премии 
Т. С. Мальцевым. Новый метод 
коренным образом отличается от 
обычной системы обработки поч
вы. Т. С. Мальцев, опираясь на 
опыт, предложил вместо ежегод
ной вспашки полей применять 
вспашку только в пару плугами 
без отвалов на глубину 40 — 50 
и более сантиметров. На других 
же полях, идущих под посев зер
новых и других однолетних куль
тур, посев производить по взлу- 
щенной стерне.

В систему обработки паров по 
методу Т. С. Мальцева под яро
вую пшеницу включаются: осеннее 
лущение стерни на глубину 7—8 
и более сантиметров дисковыми 
лущильниками, закрытие влаги 
боронованием ранней весной, 
культивация дисковыми лущильни
ками для уничтожения всходов 
сорняков, глубокая вспашка в на
чале июня плугами без отвалов на 
глубину 40—50 и более сантимет
ров, боронование после глубокой 
вспашки, лущение дисковыми 
лущильниками по мере появления 
новых всходов сорняков, закрытие 
влаги легким боронованием по
сле каждого значительного летне
го дождя, безотвальная повтор
ная вспашка в августе поперек 
первой пахоты примерно на ту же 
глубину с последующим боронова
нием.

Повторная пахота в паровом по
ле предусматривается только в 
первой ротации, во второй и по
следующих перепашка пара не 
производится.

Новый метод обработки почвы 
предусматривает также осеннее 
лущение — дискование после вто
рой вспашки при появлении новых 
всходов сорняков. Весной влага 
закрывается боронованием, пред
посевная обработка пара произво
дится боронами «зиг-заг» с лап
чатыми зубьями, после того, как 
появятся всходы сорняков.

Когда закончится вся.эта обра
ботка, проводится посев яровой 
пшеницы узкорядным или пере
крестным способом при строгом 
соблюдении нормы высева.

На второй и последующий годы 
поля не пашутся, а только обра
батываются дисковыми и другими 
орудиями в такой последователь
ности: после уборки поля дискуют
ся и при этом прикатываются 
кольчатым катком, затем осенью 
производится второе дискование в 
поперечном направлении на глу
бину 7—8 сантиметров. Ранней 
весной, чтобы закрыть влагу, 
проводится боронование, а после 
появления сорняков — дискова
ние. Затем производится посев, 
после чего поле прикатывается 
кольчатым катком,

До сих пор в агрономической 
науке господствовало мнение, что 
восстановить плодородие почвы 
можно только путем посева много
летних бобово-злаковых травосме
сей. Т. С. Мальцев не только тео
ретически, но и практически дока
зал, что не только многолетние 
травы, но и растения полевой 
культуры восстанавливают струк
туру и плодородие. Колхозный 
ученый доказал, что плодородие 
почвы и урожаи понижаются не в 
результате каких-то особенностей 
однолетних растений, как на пер
вый взгляд кажется, а в результа
те ежегодной вспашки, вспашки с 
оборачиванием пахотного слоя. 
При такой вспашке создаются ус
ловия для быстрого разложения 
корневых остатков из-за доступа 
воздуха. Поэтому накопления ор
ганического вещества не происхо
дит, и структура почвы не улуч
шается.

На основании этого открытия 
Т. С. Мальцев заменил в полевых 
севооборотах многолетние травы 
однолетними. Важнейшим усло
вием повышения плодородия поч
вы колхозный ученый считает со
здание глубокого слоя уплотнен

ной структурной почвы. Вот поче
му в его системе главное внима
ние уделяется глубокой безот
вальной вспашке.

Ценность новых агротехнических 
приемов состоит в том, что они 
при любых погодных условиях га
рантируют высокий урожай. Ме
тод обработки почвы Т. С. Маль
цева необходимо широко внедрить 
на полях колхозов и совхозов на
шей области. Повсеместное при
менение должна найти обработка 
пара по новому методу с обяза
тельным внесением органо-мине
ральных смесей с известью.

За последние годы многие кол
хозы нашей области убедились в 
большой эффективности глубокой 
безотвальной пахоты. В колхозе 
имени Чапаева, Буткинского райо
на, например, в 1953 году на 
участке, вспаханном по методу 
Т. С. Мальцева, был получен уро
жай пшеницы по 20 центнеров с 
гектара, а на участке, вспахан
ном обычным способом, — 17,5 
центнера. В колхозе имени Сверд
лова, Арамильского района, при
бавка урожая яровой пшеницы от 
применения глубокой безотвальной 
вспашки составила 4,5 центнера, в 
колхозе имени Ворошилова, Крас
нополянского района, — 7 цент
неров.

Особенно эффективно глубокая 
безотвальная вспашка сказывается 
на урожаях картофеля. В колхозе 
«Яровой колос», Белоярского 
района, прибавка в урожае карто
феля благодаря применению глу
бокой безотвальной вспашки вы
разилась в 70 центнеров с гек
тара.

Новую систему обработки поч
вы надо применять творчески. 
Особое внимание . должно быть 
уделено мероприятиям по очист
ке полей от сорняков. Поэтому 
вполне целесообразно в овощ
ных и прифермских севооборотах 
вводить чистый пар, обрабаты
ваемый по методу Т. С. Маль
цева.

После очищения полей от сор
няков в семи—восьмипольных се
вооборотах можно будет ограни
читься двумя вспашками: одной 
глубокой безотвальной в пару и 
вспашкой травяного пласта плу
гом с предплужниками с предва
рительным дискованием вкрест. В 
севооборотах, включающих поле 
картофеля, надо проводить три 
глубоких вспашки, в том числе 
две безотвальных: одна в пару, а 
другая после уборки зерновых, за 
которыми идет картофель.

В десятипольном севообороте по 
системе Т. С. Мальцева должны 
обрабатываться оба паровых по
ля, травяной пласт пашется плу
гом с предплужниками. Следова
тельно, в этом севообороте две 
зерновые культуры сеются по па
ру, одна — ио пласту трав и 
три — по обработанной стерне. 
Причем, подсев трав должен про
водиться под покров яровой пше
ницы, идущей по чистому, глубо
ко обработанному пару.

На полях, идущих под зерновые 
культуры из-под картофеля, на 
которых проведена надлежащая 
борьба с сорняками, вспашку на 
зябь под зерновые культуры мож
но заменить дискованием.

В травопольных полевых сево
оборотах должны быть проведены 
мероприятия по повышению уро
жайности многолетних трав: из
весткование подзолистых почв, 
применение оргаво-минеральных 
смесей, подкормка трав первого 
года пользования после укоса на 
сено и т. д.

Задача сельских тружеников 
состоит в том, чтобы, широко при
меняя прогрессивную систему об
работки почвы Т. С. Мальцева, 
добиться общего подъема культу
ры земледелия, повышения про
изводительности труда в сель
ском хозяйстве.

Г. БРЮХОВ, 
кандидат сельскохозяй

ственных наук.

С чувством удовлетворения 
встречаешь в студенческой газе
те очередную литературную стра
ницу. Радуешься тому, что с 
каждым днем множатся ряды тех, 
кто пробует себя в литературе, 
радуешься каждой, пусть еще 
небольшой удаче. Вполне естест
венно — гасишь улыбку, вы
званную наивным образом, про
щаешь невольные заимствования.

Но вот перед нами новогодний 
номер газеты «За медицинские 
кадры», газеты, с которой часто 
сталкиваются студенты Свердлов
ского медицинского института. 
Она открывается новогодним сти
хотворением, заканчивается ли
тературной страницей. Знако
мишься с ней и не возникает 
улыбки, не возникает радости. 
Невольно вспыхивает вопрос: 
были ли постановления партии 
и правительства по вопросам ли
тературы и искусства? Звучало 
ли страстное слово А. А. Жда
нова? Был ли Второй съезд 
писателей?

Значительное место в «Литера
турной странице» занимает 
статья некоего Ю. Горисветова о 
повести «Оттепель» («Крити
ческие заметки о новой (?) ли
тературе»), Ничего плохого нет 
в том, что автор решил высказать 
свое отношение к повести 
И. Эренбурга. Вряд ли кто-ни
будь запретит ему отозваться о 
ней положительно. По статья с 
головой выдает уродливо-невер
ное отношение Горисветова к со
ветской литературе вообще, пока
зывает его полную несостоятель
ность в вопросах теории литера
туры, желание протащить в сре
ду студенчества пресловутые тео
рийки Померанцева и иже с ним.

Горисветов пытается убедить 
читателей в том, что-де литера
тура и критика в частности, 
плетутся в хвосте жизни, не в 
пример литературе прошлого 
«золотого века». Он расточает 
стрелы безымянным литерато
рам — халтурщикам, которые- 
де задавили литературу теорией 
бесконфликтности.

Автор, по ему одному извест
ным мотивам, считает, что все 
созданное до «Оттепели» Эрен
бурга и «За далью даль» Твар
довского — это задворки нашей 
литературы. И только с этих 
произведений начинается, по 
мнению автора, подъем, весна 
творчества.

Одним росчерком пера сделана 
попытка похоронить многолетние 
усилия многочисленной писа
тельской организации и доказана 
полнейшая безответственность 
автора.

В самом деле, может ли хотя 
бы элементарно грамотный чело
век, человек, читающий книги,

ШАШАтИЖ
Под редакцией А. И. Козлова

Творчество молодых 
композиторов

Ежегодно проводимые редак
цией газеты «На смену!» обла
стные конкурсы решения шах
матных задач и этюдов во многом 
способствовали выявлению и ро
сту новых молодых кадров лю
бителей шахматной композиции в 
Свердловске и области, которые 
не только хорошо решают 
шахматные задачи, но и пробуют 
свои силы в их составлении.

В двух последних, V и VI, об
ластных конкурсах решения шах
матных задач и этюдов выяви

всерьез заявить сегодня о том, 
что советские писатели сейчас 
отходят от какого-то «декора
тивного социалистического реа
лизма». И что они, выйдя на на
стоящую (!) литературную доро
гу, еще не могут попасть в нуж
ную колею. В этом, мол, харак
тер переживаемого сейчас «без
временья». Как можно, не будучи 
невеждой, зачеркнуть всю, хотя 
бы послевоенную литературу, 
считать ее «декоративной». Так 
может сказать только тот, кто 
не раскрывал книг Ажаева и 
Фадеева, Гончара и Николаевой, 
Федина и Гладкова и многих 
других.

Второй съезд писателей, под
вергший критике отдельные не
достатки в работе писателей, еще 
раз продемонстрировал консолида
цию сил советских писателей, 
еще раз подтвердил, что социа
листический реализм был, есть и 
будет основным методом литера
туры. Только открестившись от 
материалов съезда, можно гово
рить о некоем безвременьи.

Что ни строка в этой статье, 
то новые нелепые выводы, об
личающие невежество автора в 
вопросах литературоведения. То 
он утверждает, что только не
давно партия бросила клич: «Дай
те советскую сатиру!», «Глубже 
изучать жизнь!». Как будто 
вовсе не было у нас Маяковского 
и других писателей, работавших 
в области сатиры, как будто на 
всем протяжении партия не тре
бовала от литературы правды 
жизни.

То автор терзается оттого, что 
халтурщики превратили социа
листический реализм в ширмочку, 
как будто ему неизвестно, что 
социалистический реализм им и 
останется, не превращаясь ни во 
что другое, несмотря на усилия 
халтурщиков и автора вместе с 
ними.

То автор пытается объяснить 
наличие хороших произведений в 
нашей литературе только какой- 
то потенциальной силой русской 
литературы, нс учитывая гро
мадной силы, накопленной самой 
советской литературой, не учи
тывая заботы партии о литера
туре, великой любви и требова
тельности к литературе со сто
роны многомиллионного читателя.

Горисветов подсунул студентам 
медицинского института в виде 
материала к обсуждению уже не 
раз битый нигилизм в литерату
ре, невежество, помогающее кому 
угодно, только не советскому 
читателю, воепптать свои вкусы.

Об этой статье, может быть, 
больше и не стоило бы говорить, 
если бы не стояли рядом с ней 
стихи, в какой-то мере продол
жающие мысли Горисветова.

лись новые любители шахматной 
композиции.

В. Великославскнй, Е. Лебед
кин, Г. Захаров, В. Сапожников, 
В. Лавелин (все из Свердлов
ска), Р. Телегин (дер. Косяково, 
Коптеловского района), Г. Пере
валов (Алапаевск) уже сейчас 
настолько овладели «тайнами» 
составления задач, что некоторые 
их произведения достойны опуб
ликования на страницах печати.

Сегодня мы познакомим чита
телей нашей газеты с творчест
вом начинающего композитора— 
студента Уральского политехниче
ского института имени Кирова 
Владимира Великославского. Ни
же помещаемая задача молодого 
автора относится к типу задач- 
миниатюр (не более семи фигур) 
и содержит несколько интересных 
вариантов. Рекомендуем читате-

Вот под плакатом стихотворе
ние Г. Кириенко «Новогоднее». 
Какие же мысли волнуют автора? 
Он, забившись в уютный уголок, 
одиноко слушает, как неуемный 
ветер в трубе вздыхает, а рядом 
стоит зеленая мадонна — елка, 
на ней свечи тонкие дрожат.

«Bice так сладко и нежно 
стремится

Bi душу искренней теплой 
лаской,

И какою-то смутной птицей 
Вспоминается сказка...
И с рассветом лишь засыпа

ешь,
Улетая в мечты голубые».
Так и хочется крикнуть: «До

рогие, да в каком это мы веке 
живем? Где это куплена пронаф- 
талипеиная мадонна? На какой 
паперти куплены тонкие свечи? 
Из какой породы эта самая 
смутная птица? Где приобрел ав
тор голубую краску для окраски 
мечты?». От каждой строки так и 
веет недоброй памяти «Нивой» 
начала века, с сюсюкающими, 
убаюкивающими виршами, даю
щими корм только автору.

Слезливо не только это сти
хотворение Г. Кириенко. В сти
хе «Утро» осинка «слезы сыплет 
в мокрую траву». В стихотворе
нии «Осень» и вовсе от слез 
слякоть: то «устало бреду я», то 
«чуть пробую слезы ручья», то 
«тоской наполняется сердце мое, 
мне грустно, мне хочется слез».

Автор явно тратит краски не 
по своему назначению, красит не 
то, что надо. То он выкрасил меч
ту в голубой цвет, то в стихо
творении «Осень» — в зеленый. 
Право же, зеленую мечту можно 
увидеть только после встречи с 
зеленым змием.

Откуда это у автора? Ведь в 
жизни с его лица не сгонишь 
жизнерадостную улыбку. Зачем 
же рядиться в чужие одежды? 
Да, автор имеет право и гру
стить и переживать. Но в стихах 
этих — много вычурности, на
игрыша и мало мыслей, особенно 
правильных. Недалеко ушел от 
Г. Кириенко и А. Мужев со сти
хотворением «Твой портрет».

Плохой новогодний подарок 
преподнесен будущим медикам. 
Такая «Литературная страница» 
может нанести только вред. Но 
нет сомнения в том, что студен
ты медицинского института на 
две головы выше Горисветова и 
не примут всерьез пи зеленой 
мечты, ни зеленых мыслей ново
явленного критика. Пет сомнения 
в том, что они помогут молодым 
поэтам избрать правильный путь 
в литературу. Думается, что сло
во по этому поводу должны ска
зать и свердловские писатели, 
оказав помощь в создании лите
ратурного кружка в институте.

лям решить эту задачу и дать 
оценку ее содержания.

а б с <i с f ij ir

Белые: Kpf2, Лсб, Cf3, Cg7 14). 
Черные: Kpd3, пешка g5 (2).

Мат в 3 хода
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